
Protokoll Konvent der Fachschaften LMU München den 17.06.2015

Protokoll zur Sitzung des Konvents der Fachschaften
Ludwig Maximilian Universität München

Datum 17.06.15 Ort Raum A120 Geschwister Scholl Platz 1

Beginn 18:00 Ende 19:24

Redeleitung Mona Bergmann

Protokollant Florian Siekmann

Im Anhang finden sich die anwesenden Fachschaften und ggf. Stimmzähler. 

Mit einem „*“  versehene TOPs wurden bereits auf der letzten Sitzung behandelt und können ohne
Rücksicht auf die Beschlussfähigkeit abgestimmt werden.

Wichtige Abkürzungen:

TOP Tagesordnungspunkt LAK Landesastenkonferenz

ZSK Zentrale Studienzuschusskommission StuVe Studierendenvertretung

HSG Hochschulgruppe GeFü Geschäftsführung

ASL Ausschuss für Studium und Lehre FS Fachschaft

GO KF Geschäftsordnung des Konvents der Fachschaften GrO LMU Grundordnung der LMU

TOP 1 Begrüßung 
Mona eröffnet den Konvent um 18:20.

TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit
Der Konvent ist mit 27 Fachschaften beschlussfähig.

TOP 3 Feststellung der Tagesordnung
Die Tagesordnung wird wie vorgelegt einstimmig angenommen. 

TOP 4 Genehmigung des Protokolls vom 03.06.15

Bei meiner Wortmeldung auf Seite 6:
- Statt "da die Gruppe sich ebenfalls von einigen Gruppierungen distanzieren musste. Wichtig sei 
also eine strenge Trennung von Religion und Politik.“ schreibt bitte folgendes: „da die Gruppe sich 
von einigen Gruppierungen distanziert hat. So wurde hier ausdrücklich gesagt, dass Ihnen eine 
Trennung von Religion und Politik wichtig wäre.“

Bei meinem GO-Antrag auf Seite 7:   
- Fügt bitte folgenden Satz hinzu: „Der Konvent sollte sich überlegen, ob im Lichte der heutigen 
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Diskussion eine Änderung des Hochschulgruppen-Beschlusses wünschenswert wäre, der sich 
explizit gegen HSG ausspricht, die Diskriminierung betreiben oder deren Inhalte nicht mit der 
freiheitlich demokratischen Grundordnung in Einklang zu bringen sind.“

Bei meiner Wortmeldung auf Seite 12:
- Statt dem letzten Satz: „Die Bedingung, dass die Gruppe für alle offen ist, sei erfüllt.

Bei meiner ersten Wortmeldung auf Seite 17:
- Den ersten Satz bitte streichen
- Bei dem zweiten Satz bitte stattdessen: "Der Konvent könne natürlich innerhalb der Grenzen des 
Gesetzes und anderer Ordnungen auch inhaltliche Beschlüsse treffen."

Bei meiner dritten Wortmeldung auf Seite 17:
- bitte folgendes nach "Erinnerung an alle HSG“ an den Satz anhängen:  „zu den generellen 
Regelungen der StuVe-Räumlichkeiten.“

Das Protokoll wird nach oben genannten Änderungen mit 2 Enthaltungen und 25 Fürstimmen 
angenommen.

TOP 5 Berichte

Vorsitz

Mona: Die Öffnungszeiten der StuVe sind von 8:00 bis 22:00 von Montags bis Freitags. Für die 
Auszählung der Wahlergebnisse werden noch Helfer benötigt, die morgen von 08:00 bis 16:00 
gebraucht werden. Der kommende Konvent wird in B006 stattfinden, da das Sommerfest A120 
braucht.

Geschäftsführung (Dominik, Max)

• Wir haben das Lastenradprojekt via Facebook beworben. Es ist wahrscheinlich, dass ein 
Fahrrad bald zur Verfügung gestellt wird, da es eine Spende gab.

Japanologie: Welche Firma hat gesponsert.
Max: Ein IT-Haus in München.

• Die Hochschulleitung hat den Werbemitteltopf um 2000€ auf 6000€ aufgestockt für 
Kalender und Erstiaktion. 

• Die 2. Mittelzuweisung des Ministeriums ist um 400€ höher ausgefallen als zu erwarten war.
• Für die Hochschulwahl wurden 3 große Banner aufgehängt und die Mensamonitore genutzt. 

Wir möchten uns für die Bewerbung seitens der Fachschaften bedanken. 
• Das Sommerfest findet am 03.07 statt und es werden noch Helfer für Auf- und Abbau sowie 

Ordner gesucht. Es gibt wieder Helferfest, kostenfreien Eintritt und Verpflegung. 

Referat für Studiums (Lukas)

Am 24.06 findet ein Treffen zwischen Studiendekanen und Vizepräsident Wirsing statt, bei dem es 
auch um Einbezug eines Fachtests in den NC geht. Fachschaften, die daran Interesse haben, sollten 
es ihrem Studiendekan mitteilen. Wir bitten um Rückmeldung, ob ihr Lehrpreise habt (mit 
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Bezeichnung). Bitte teilt uns auch mit, wenn es keinen bei euch gibt.

Gleichstellungsreferat(Mihi)

Die Frauenbeauftragte organisiert das Projekt Tandem Plus, ein Mentoring für Studierende mit 
Pflegeverantwortung. Es werden noch Masterstudierende aus Philosphie sowie Lehramt 
Englsich/Französich gesucht. Wendet euch bitte an mich oder die Frauenbeauftragte. Es gab zwei 
Workshops seitens des Referats, einmal eine Rollstuhltour durch die Uni und etwas zu Tandem Plus.
Wir arbeiten aktiv an Barrierefreiheit. 

Bildungsfreiräme e.V. (Mihi)

Aktuell findet das Bildungscamp statt. Ihr seid herzlich eingeladen daran bis Sonntag teilzunehmen.
Geboten werden Workshops, Bands und Kleinkunst.

Fachschaft Komparatistik

„Kompaper“ ist die neue Zeitschrift der Fachschaft Komparatistik, die auch allen anderen 
Fachschaften offen steht. Wir haben Ressorts für wissenschaftliche und literarische Texte sowie ein 
Feuilleton. 

Beratungsstelle für Studierende mit Behinderung und chronischen Erkrankungen
(Lara Schmitt und Michael Heinlein)

Wir haben festgestellt, dass die Zahlen der bei uns Ratsuchenden recht gering ist. Daher würden wir
uns wünschen, dass ihr unser Angebot über eure Kanäle verbreitet und in Zukunft mit uns 
kooperiert.

Die Beratungsstelle ist sowohl für Studierende und Studieninteressierte offen. Wir kümmern uns um
Härtefallanträge und Nachteilsausgleiche. Außerdem stellen wir z.B. auch Ruheräume (S013) zum 
ungestörten Klausurenschreiben und zur Lagerung von z.B. Medikamenten zur Verfügung. Dort 
steht ebenfalls eine Hilfskraft zur Verfügung, um auf individuelle Bedürfnisse einzugehen. Hierzu 
zählen auch verschiedene Hilfsmittel. Barrierefreiheit ist ebenfalls eines unserer Kernthemen. 

Die Interessengemeinschaften für behinderte Studierende (IBS) trifft sich zweimal im Semester. 
2013 haben sich innerhalb des IBS peer groups gegründet, die auf einzelne Erkrankungen 
spezialisiert sind. Hier suchen wir noch verstärkt Teilnehmer. 

Lukas: Wir können interne Verteiler sowie Facebook zur zentralen Bewerbung anbieten. Ansonsten 
könnte die Zusammenarbeit mit dem Referat für Sozialpolitik verstärkt werden.

Max Frank: Liebe Fachschaften nehmt das Thema bitte ernst und informiert über eure 
Facebookseiten, damit auch Studierenden mit z.B. psychischen Erkrankungen solche Angebote 
wahrnehmen können.

Corinna Ludolph: Während der letzten Immatrikulationsaktion wurden auch eure Postkarten 
verteilt.
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Mihi: Wisst ihr ob es an der Uni Gebärden Dolmetscher gibt?

Lara Schmitt: Es kann ein Sozialhilfe Antrag beim Land gestellt werden. Von den bewilligten 
Geldern kann selbst ein Dolmetscher angestellt werden.

TOP 6 Bewerbungen

*B1 Konferenz der Frauenbeauftragten

Meinungsbild des letzten Konvents, da die Beschlussfähigkeit nicht gegeben war.

1: Perihan Göcergi: einstimmig
2: Viktoria Szabo: einstimmig
3: Carmen Dandrea: einstimmig
4: Johanna Stowasser: eine Gegenstimme/23 Pro-Stimmen
5: Victoria Schöffel: einstimmig

Wahl:

1: Perihan Göcergi: einstimmig
2: Viktoria Szabo: einstimmig
3: Carmen Dandrea: einstimmig
4: Johanna Stowasser: einstimmig
5: Victoria Schöffel: einstimmig

Der Konvent entsendet oben genannte Vertreterinnen in die Konferenz der Frauenbeauftragten.

*B2 Bestätigung von Florian Siekmann als stellv. Referent für Studium

Antragssteller: Lukas Leucht (Referent für Studium)

Der Konvent möge beschließen, Florian Siekmann, als stellv. Referenten des Referats für Studiums 
zu bestätigen.

Florian Siekmann wurde einstimmig als stellv. Referent für Studium bestätigt.

TOP 7

*A1 Finanzierung Werbemittel Leerstandsmelder

Antragsteller: Referat für Sozialpolitik

Der Konvent möge beschließen, bis zu 220 Euro für Werbemittel für den Leerstandsmelder089 zu 
bewilligen. Die StuVe wird in dem Fall als Partner auf der Webseite des Leerstandsmelders 
erwähnt. 

Einstimmig angenommen.
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*A2 Ausleihstation für ein Lastenrad

Antragsteller: Florian Siekmann

Teilantrag i) 

Der Konvent der Fachschaften möge beschließen, dass im Sekretariat der Studierendenvertretung 
eine ständige Ausleihstation für ein Lastenrad eingerichtet wird.
Durch Erfahrungen aus ähnlichen Projekten (Lastenrad Daniel) ist für die Station mit einem 
zeitlichen Aufwand von maximal 10 Minuten pro Tag zu rechnen. Voraussetzung für die 
Einrichtung der Ausleihstation ist der erfolgreiche Abschluss eines kürzlich gestarteten 
Crowdfunding-Projekts.

Mona: Mit Frau Ungermann wurde das abgesprochen.

Einstimmig angenommen

Teilantrag ii) 

Der Konvent der Fachschaften möge beschließen das Corwdfunding-Projekt: „Freie Lastenradler in 
München“ zu bewerben und, falls Teilantrag i) angenommen, als zukünftiger Anbieter einer 
Ausleihstation öffentlich aufzutreten.

Einstimmig angenommen.

*A3 Akkreditierung „get2getcher“

Antragssteller: Elena Robu (get2gether.munich@googlemail.com)

Der Konvent akkreditiert „get2gether“ einstimmig.

A4 Akkreditierung „Akademischer Börsenzirkel“

Antragsteller: Jessica Ehinger & Maximilian Bauer (Maximilian.Bauer@abz-muenchen.de, 
015123005030)

Mona: Es ist kein Vertreter anwesend, daher schlage ich die Vertagung auf den kommenden 
Konvent vor.

Der Antrag wird mit einer Gegenstimme vertagt.

A5 Reparatur der StuVe Anlage

Antragsteller: AK Technik (Michael Weber, Basti Hauser)

Die Musikanlage (PA) der StuVe muss repariert werden. Als Ersatzteile benötigen wir zwei 15" 
Speaker für die Tops (= Mitten-Lautsprecher). Der Konvent möge hierzu 260€ bereitstellen.
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Dominik: Es handelt sich um eine Routineangelegenheit, da die Anlage, die wir an die Fachschafen 
und StuVe-Nahe Gruppen verliehen wird. Dabei kommt es hin und wieder zu Schäden, die wir 
reparieren lassen wollen.

Steffi L: Ist die Anlage bis kommenden Donnerstag fertig, da wir sie dann benötigen.

Dominik: Die Ersatzteile sind standardmäßig verfügbar, weshalb wir hoffen sie rechtzeitig reparier 
zu können.

Der Antrag wird einstimmig angenommen.

A6 Veranstaltungsbewerbung Vorratsdatenspeicherung

Antragssteller: FSen Soziologie und Politikwissenschaften

Marcel: Wir haben uns Innenministerium oder Polizei als Referenten gewünscht und einen 
Journalisten. Leider haben wir hier bisher wenig Rückmeldung bzw. hat der Vertreter der SZ 
abgesagt. Es kommen aber Referenten der IHK und des Chaos Computer Club. 

Dominik: Kommen auch Parteienvertreter?

Marcel: Falls ein Fachmann, der Parteivertreter ist, gerne kommen würde, würden wir nicht 
ablehnen. Bei Wünschen meldet euch einfach bei uns.

Marcel: Am Samstag findet die Fachschaftsparty in der Öttingerstraße statt. Ihr seid herzlich 
willkommen.

Der Antrag wird einstimmig angenommen.

A7 Initiativ Fahrtkosten Pride-Week Workshop

Antragssteller: Queerreferat

Der Konvent möge beschließen, der Veranstalterin eines Workshops zur Pride-Week Fahrtkosten bis
zu 150€ zu erstatten.

Max: Wie gestaltet ihr die Anmeldung? Wie geht ihr mit zu vielen Anmeldungen um?

Thorben: Wir haben keine feste Anmeldung und werden ggf. mehrere Workshops nacheinander 
bereitstellen. 

Der Antrag wird mit 6 Enthaltungen angenommen.

TOP 8 W.A.S.

Chris: Vielen Dank für die tollen Neuerungen im Protokoll.
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Mihi: Ich konnte die Materialien auf meinem mobilen Endgerät nicht öffnen. 

Mona: Wir überprüfen das. 

Corinna: Wer schaut die Materialien auf seinem Laptop an? Damit lässt sich Papiermüll sparen.

Dominik: Es wäre super, wenn vor der Sitzung nochmal die aktuelle Version mit Initiativanträge 
rumgeschickt wird, falls möglich.

Corinna: Wir werden das aufnehmen.

Martin: Die Theologen feiern am 29.06 abends im StuCafe ihre Fachschaftsparty, ihr seid herzlich 
eingeladen.

Chris: 02.07 unsere Party, Lokation wird noch bekanntgegeben.

Mona schließt den Konvent um 19:24.

Protokoll Konvent der Fachschaften LMU Seite 7 von 7


